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臺北市立建成國民中學 109學年度第 1學期第 4次擴大行政會議紀錄 

時    間：109年 12月 25日（星期五）上午 11時 15分 

地    點：三樓會議室 

主    席：黃校長  啟清 

出席人員：如簽到表                     紀錄：洪淑芬 

壹、報告暨討論：  

     （略；詳工作報告資料） 

貳、 主席裁示暨決議事項： 

一、 瀅芮組長雙語教育經驗分享: 

校長、行政與教師都是學生學習雙語的 Role Model.，如果我們可以先開始的話，

孩子就會覺得說，原來學校是可以用英文的環境，但是校園的廣播系統若能改

善，也是推動雙語的極大助力。我們的廣播系統，因為英文是一個需要聽的語

言，所以這個部分就是要大家一起協助。 

校長裁示:110年度預算已通過校園廣播系統暨禮堂及大會議室廣播音響改善工

程，請總務處盡快辦理招標，完成本校校園廣播系統改善。 

二、 保羅組長雙語教育研習分享: 

目前臺北市非常重視雙語教學，專門的學科用語要用英語的模式套用，課程中

融入外語的學習。校內學生的英文能力還不錯，有一半的同學都可以聽的懂，

學校如果推動雙語的運動教學，用一些方法激發孩子對英語的好奇，學校真的

可以試試看體育的雙語教學。 

三、 怡君組長雙語教育研習分享: 

近期參加的研習是長安國中的教務會議，長安國中的做法是全校三個年級，每

個年級都有 2位英文老師搭配任課老師，組成一個雙語的社群，利用共備時間，

每個英文老師都能跟老師一同討論。只要善用一些教學的方法，其實孩子會因

為教學方法會很樂意回答英文，所以鼓勵大家慢慢嘗試。 

四、 家長會嘉貞委員雙語教育分享: 

目前施行雙語教育的國中有很多的面向，我們可以做的，應該就是生活融合的

部分，雙語先融合在生活當中，可能是最容易也不會有衝突的地方，如果能夠

生活融入會更好，而且創造一個英語的情境，應該是對學校、家長、孩子來說

是最簡單的。能夠成為雙語教育的話，應該對於招生會更有力，因為家長達百

分之九十五、孩子達百分之七十五以上都非常贊成雙語。家長的立場是支持學

校，我們也是鼓勵老師、學生，如果有需要支持贊助的地方，我們都很願意。 

五、 校長雙語教育分享: 

雙語可以怎麼樣融入，有的是從生活課程，課程是很重要，所以要環境生活的
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融入其實也很簡單，但是這不需要是雙語學校就可以開始進行，學校的環境指

標等等，都可以開始加入雙語元素在裡面。我們的目的，其實不是成為雙語學

校，目的是讓孩子的學習更具國際競爭力，或是更具移動力，不只是為了所謂

的升學率或是招生的問題。如果各位也能夠體悟到英文真的是國際性的語言，

真的是非常的重要。 

學校辦學最重要的品質就從全校同仁開始，學校課程的發展來帶動整個學校的

發展，好好的思考學校的方向，大家都有責任，全校同仁都會影響整個學校的

辦學品質。 

除了雙語之外，還有品德教育，我們的生活要有品味、品質，孩子要有品格，

做一個有品的人，品格教育要推行的時候，大家要一致，我們要求孩子跟我們

打招呼，老師們看到的時候也要給予適當的回應，那孩子才有繼續打招呼的動

力。 

六、 請教師會發動社群或者是跟全校老師說明雙語教育的推行。 

七、 請於學校網頁放置專區，學校各項會議的資料、紀錄都要在專區上網公告，讓

全校同仁都能參閱。 

八、 1/8(五)上午 11:15加開擴大行政會議，請同仁準時與會。 

參、 散會（中午 12時 20分）。 


